



Le 9 mai, Commémorer le 73ème anniversaire de la déclaration Schuman, Célébrer la paix.

[EN version herebelow](#)

Les citoyens et les fonctionnaires européens ont participé le 9 mai 2023 à Bruxelles à une cérémonie pour célébrer la journée de l'Europe et la solidarité européenne. Après la levée du drapeau européen sous l'arche du Cinquantenaire, ils se sont rassemblés autour du buste de Robert Schuman, à l'entrée du parc du Cinquantenaire côté rue de la Loi, pour écouter le discours d'hommage de l'association « Avenir de l'Europe » et l'hymne européen chanté par la Chorale suédoise de Bruxelles.

Les représentants des autorités européennes, belge et ukrainienne ont successivement pris la parole pour rappeler la nécessité de préserver la paix et défendre la démocratie et la liberté d'expression. Le 9 mai sera désormais célébré comme la journée de l'Europe en Ukraine.

La cérémonie s'est achevée avec la présentation de l'exposition « Justice pour l'Ukraine » de [Cartooning for peace](#) (Dessins pour la Paix) en partenariat avec Amnesty International France.

L'évènement était organisé par la représentation de la Commission européenne en Belgique avec le soutien de nombreuses associations dont "Avenir de l'Europe", les "Jeunes Européens Fédéralistes de Belgique et Bruxelles", le "Groupe Europe de l'UEF", "Alliance 4 Europe", "Schuman Square", l'association "Jean Monnet", le "GAQ", l'association "Jean Rey" et "Visit.brussels".

La ["Déclaration Schuman" du 9 mai 1950](#) est l'acte fondateur et révolutionnaire d'un nouveau projet de collaboration entre les peuples et les États européens, qui ne repose plus sur l'hégémonie de l'un sur les autres, mais sur la collaboration pacifique et l'égalité entre eux. C'était le début d'une nouvelle étape de l'histoire européenne qui a permis la plus longue période de paix. Ne l'oublions pas .

12/05/2023



9 May, Commemorate the Schuman Declaration on its 73rd anniversary, celebrate peace!

On 9 May, European citizens and EU officials joined a ceremony in Brussels to celebrate Europe's Day and European solidarity. After the raising of the European flag under the arch of the Cinquantenaire, they gathered about the bust of Robert Schuman, at the entrance of the park next to rue Art-Loi, to listen to the speech in his tribute by Avenir de l'Europe and to the European anthem sung by the Swedish choir of Brussels.

The representatives of the European, Belgian and Ukrainian authorities spoke to recall the need to preserve peace and defend democracy and free speech. The 9th May will from now on be celebrated in Ukraine as Europe's Day.

The ceremony ended with the presentation of the exhibition « Justice For Ukraine » de [Cartooning for peace](#) in partnership with Amnesty International France.

The event was organised by the European Commission's representation in Belgium with the support of numerous associations including "Avenir de l'Europe", the "Young European Federalists Belgium and Brussels" (JEF Belgium and JEF Brussels), the "Groupe Europe of UEF", "Alliance 4 Europe", "Schuman Square", the "Jean Monnet" association, the "GAQ", the "Jean Rey" association and "Visit.brussels".

The "[Schuman Declaration](#)" of 9 May 1950 is the founding and revolutionary act of a new project of collaboration between the peoples and states of Europe, no longer based on the hegemony of one over the others, but on peaceful collaboration, and equality between them. It was the beginning of a new stage in European history that allowed the longest period of peace. Let us not forget it.